



El impacto del consumo de drogas y el enfrentamiento a conductas nocivas que afectan a la sociedad centraron el conversatorio con estudiantes del Complejo Vocacional José Maceo Grajales, de Guantánamo, reportó la ACN. Yurileisi Cabrera Duvergel, fiscal provincial, explicó que las drogas se presentan como un mundo tentador, pero a costa de destruir el tejido social y familiar. Recordó que la falta de información no exime a nadie de la responsabilidad penal, y aunque los menores de 15 años no enfrentan juicio penal formal, sus acciones pueden tener consecuencias graves.

Se está trabajando con seriedad y mucho esfuerzo

Chequeó el Presidente cubano el restablecimiento del Sistema Eléctrico; la marcha del Ejercicio nacional de enfrentamiento a las ilegalidades; la recuperación en las provincias afectadas por los recientes huracanes y sismos; y el programa de actividades por el aniversario 66 de la Revolución

LETICIA MARTÍNEZ HERNÁNDEZ

El Sistema Eléctrico Nacional debe restablecerse este jueves en todo el país, luego de su desconexión total, en la madrugada del miércoles, precisó el ministro de Energía y Minas, Vicente de la O Levy, en reunión dirigida por el Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

Hasta el momento del encuentro en el Palacio de la Revolución, que comunicó por videoconferencia a las provincias y el municipio especial Isla de la Juventud, los trabajos de restauración habían permitido enlazar el sistema eléctrico desde Artemisa hasta Camagüey.

La parte oriental del país, apuntó el Ministro, debe comenzar a levantar durante la madrugada y la mañana del jueves. Según detalló, los 153 hospitales cubanos cuentan con servicio eléctrico, tanto por el SEN, por los microsistemas creados, como por los grupos electrógenos de las instituciones de Salud.

Sobre el curso escolar, interrumpido este miércoles por la caída del Sistema Eléctrico, se conoció que cada provincia tomará la decisión de recomenzar o no, a partir de la disponibilidad de energía que vaya teniendo. Ante esta situación, no se puede tomar una medida uniforme para todo el país.

En la reunión se chequeó, además, el Ejercicio nacional de prevención y enfrentamiento al delito, la corrupción, las ilegalidades y las indisciplinas sociales, que está en marcha desde el 2 hasta el 7 de diciembre en toda Cuba.

Los primeros secretarios del Partido de cada una de las provincias informaron sobre acciones de control a los precios, la imposición de multas, la determinación de deudas, la realización de juicios ejemplarizantes por delitos de droga, asesinato y



En el encuentro se pasó revista a la recuperación de las provincias afectadas por los recientes huracanes y sismos, en el Occidente y Oriente de la nación. FOTO: ESTUDIOS REVOLUCIÓN

robos de diversa índole; el decomiso de mercancías y su venta forzosa por ilegalidades detectadas; la revisión de contratos entre las formas estatales y no estatales, entre otros.

Asimismo, se pasó revista a la recuperación de las provincias afectadas por los recientes huracanes y sismos, en el Occidente y Oriente de la nación. De manera general, se han restablecido los servicios básicos en todas ellas, y se continúa el trabajo de reconstrucción de viviendas e infraestructuras estatales.

Particularmente sobre Artemisa, la provincia más dañada por el ciclón Rafael, se conoció que la recuperación eléctrica está ya al 99,56 %, y este viernes debe pasar a la fase de normalidad, aunque continúa en la recuperación.

De estos temas, y a modo de conclusión de la reunión, el Presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez consideró que «se ha trabajado con seriedad y se ha hecho un esfuerzo tremendo».

Sobre el Ejercicio nacional, dijo que «va teniendo un impacto en la población, que está exigiendo que mantengamos ese nivel de enfrentamiento al delito, la corrupción y las ilegalidades».

Habló de hacer una valoración de lo positivo que va dejando, qué debemos perfeccionar y qué sistematizar luego. En los días que restan, indicó, hay que dar un golpe fuerte al enfrentamiento a la droga, al robo, al sacrificio de ganado mayor, al cobro de multas, a la evasión fiscal, entre otros.

Acerca de la recuperación luego de los huracanes y sismos que en menos de un mes golpearon la Isla, apuntó que se han podido restablecer los servicios básicos de comunicación, abasto de agua y electricidad. «Ahora hay que fajarse con lo que siempre nos lleva más tiempo, que son los daños a la infraestructura, a la agricultura y a las viviendas», destacó.

Hay que ponerle más ritmo a la recuperación de viviendas; la provincia que más avanza es Guantánamo, en las demás aún es bajo el ritmo. Indicó priorizar los daños parciales de techos, «si terminamos los techos parciales, acotó, solucionamos más del 50 % de las afectaciones antes de que acabe el año».

El Jefe de Estado se refirió también al programa de actividades diseñado en las provincias para celebrar el aniversario 66 de la Revolución; otro de los temas chequeados por la máxima dirección del país en esta reunión.

Se ha hecho un esfuerzo importante en los territorios, acopiando productos para ofertar a nuestra población en estos días de fin de año, consideró el mandatario. Ahora hay que cuidar que no aumenten los precios y que, en la medida de lo posible, se hagan ventas controladas, priorizando a las personas vulnerables y a los trabajadores que más aportan.

En este chequeo, junto al Presidente Díaz-Canel estaban el primer ministro, Manuel Marrero Cruz; el secretario de Organización del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, Roberto Morales Ojeda; el vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa –todos integrantes del Buró Político–; así como miembros del Secretariado, vice primeros ministros, y titulares de varias carteras.

Millonarios de conciencia y de sentido del deber

Un millón de litros de leche se dice fácil, pero es mucho el sudor para que esa cifra se materialice en producción

LEIDYS M. LABRADOR HERRERA

Con las mismas limitaciones que enfrenta todo el sector agropecuario en materia de insumos y recursos, la ccs Carlos Manuel de Céspedes –de la comunidad de Cuatro Caminos, en el municipio cabecera del Balcón del Oriente– demostró, por cuarta vez, que las metas imposibles son solo aquellas a las que se renuncia.

Al sobrepasar el millón de litros de leche, esta forma productiva se ubica hoy entre las mejores del país, pues, aunque su plan para 2024 ascendía a 484 000 litros, no se conformaron y decidieron seguir adelante. Incluso, millón de por medio,

su meta final es llegar al 30 de diciembre con 200 000 litros por encima de esa meritoria cifra.

Sin embargo, el resultado no es fruto de la casualidad, como explicó su presidente, Yordanis Montejo Vargas, quien aseveró que lo primero y más importante es el diálogo constante con los productores, y el compromiso de estos para cumplir y sobrecumplir, por el bienestar del pueblo.

Lógicamente, se manifiesta allí un buen manejo de la masa ganadera, garantía de agua y alimento animal, gracias a la siembra de plantas forrajeras, lo que se traduce en salud de la masa y en productividad estable.

Para el acopio, sus estrategias no son cósmicas,

sino carretones de caballo o de bueyes, hasta una motorina; pero en esencia, hay voluntad, disciplina, y confianza en que las metas superiores se pueden lograr.

«Tenemos dividida la cooperativa en cuatro áreas, cada una con un carretón de caballos, de manera que no falle la recogida de la leche, y cuando algún campesino no la puede entregar fresca, se la recogemos como queso. Tenemos, incluso, una campesina que logró recoger más de 200 000 litros en una motorina, la concentra en su casa, y allí el tractor la recoge».

Aunque su destino principal es la industria, entregan leche fresca a 19 bodegas del municipio de Las Tunas, y dos del municipio de Jobabo, cumpliendo así con un deber social ineludible.

Un millón se dice fácil, pero es mucho el sudor para que esa cifra se materialice en producción. No obstante, esta cooperativa tiene el recurso más valioso: el ser humano.